
 

 

 

 

とにかくやってみる 

校長 小島 淳 

 

お盆明けに上越市の感染者数が増えたことを受け、2学期の始業式はオンラインで行いま

した。前日のテスト接続では問題なかったのに、始業式当日に、音声が届かない、スライド

が画面に表示されない、というトラブルが発生しました。 

しかし、私は何も心配していませんでした。なぜなら、トラブルは必ず起きそれを学級担

任が協力して解消してくれる、子どもたちは例え始業式が中断しても騒いだりしないで待っ

てくれる、と信じていたからです。そして、実際その通りとなりました。始業式の様子は JCV

で放映されたのでご覧になられた方もいらっしゃると思います。この経験は今後の教育活動

に必ず活かされます。 

後日、一人の６年生が、校長室にやってきました。オンラインの仕方を教えてほしいと言

うのです。私が理由を尋ねると、委員会の活動をオンラインでやってみたいということでし

た。「自分にもできるかもしれない」「やってみたい」という気持ちが行動になって表れたの

でしょう。新たな活動の芽が出た瞬間であります。 

ジグソーパズルとレゴブロックに例えると，正しくピースを合わせてパズルを完成させる

ことは、正しい答えを導き出す基礎基本の学習やフォーマット通りの学校行事にあたります。

想像したものをレゴで形作ることは、未経験のことを「とにかくやってみる」ことで新たな

気付きや力を得る発展学習や新たな試みによる学校行事にあたります。どちらかがよいとい

う話ではありません。どちらも大事です。ただ、新しいことを「とにかくやってみる」こと

をしないと知識も技術も価値観もアップグレードできないことは確かです。 

先の見えない昨今です。子どもも大人も、基礎基本を土台として、未経験のことに挑戦し

未来を切り拓く力をもつことが求められていると考えます。 

 

２学期は、左の行事を何ら

かの形で実施します。よほど

のことがない限り、中止とは

いたしません。そのため、例

年と変わったことが多々出て

くると思います。地域の皆様

のご理解とご協力のほど、よ

ろしくお願いいたします。 

 

 

↑オンライン始業式の提示画像より 
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持久走記録会に向けて 

里公小学校では、秋に持久走記録会を行っています。今年

度は全校一斉で行わず、低学年、中学年、高学年に日を分け

て９月２６日の週の平日に実施します。 

 

記録会までの取組として、２００ｍ走ったら１マス塗る「持

久走カード」を使い日々の走り込みを行ってきました。「持久走カ

ード」は体育の時間だけでなく、休み時間や家庭で走った距離も記

録してよいことになっています。 

そして、児童玄関に日本地図に上越市をスタートラインと

し、日々の子どもたちの走った距離の合計を書き込んでいま

す。昨年度の合計は３９７７㎞でした。今年度はどこまで距

離が伸ばせるか楽しみです。 

 

 

全校 SSE 

里公小学校では、全校 SSEを行っています。SSE

とは社会的技能教育（Social Skill Education）

の略語です。簡単に言うと、「みんなで笑顔にな

る」力を付けるための教育活動です。 

第 1回目の SSEは、感染予防のため当校職員が

作成した指導動画を各クラスで視聴して練習す

る形となりました。 

全校 SSEの内容は次の通りです。               

１回目：気持ちのよいあいさつをしよう 

２回目：ふわふわ言葉を使おう 

３回目：よりよい人間関係を築くためのスキルを学ぼう 

社会的技能は、実際に何度も使い、それを第三者に認められることにより身に付くといわ

れています。恥ずかしさや照れくささのために、あいさつや相手を思いやる言葉が口から出

ないことがあると思います。周りの大人が笑顔で受け止め認め、肯定的な言葉がけを繰り返

すことが大事なのではないかと考えます。 

 

↑当校職員作成の指導動画より 



ヤギの親子が入学しました 

今年も里公小学校にヤギが入学しました。一

頭は昨年度も学校に来てくれた「くるるちゃん」

です。そしてもう一頭は，５月に生まれたくるる

ちゃんの子どもでオスの子ヤギです。 

1年生が毎日お世話をします。休みの日は、保

護者の皆様のご協力をいただきます。よろしく

お願いします。 

 

読み聞かせ 

 2学期から地域の方のボラティアによる読み聞かせが始まりました。また、9月 9日に PTA

教養部の方々からパネルシアターによる読み聞かせを低学年の子どもたちにしてください

ました。子どもたちの心を育てる上でとてもありがたい取組です。 


